

Quand les frelons attaquent

La Vienne est de plus en plus confrontée au frelon asiatique. Leur attaque peut-être douloureuse et ils déciment les abeilles.

Maintenant, j'ai peur de tout ce qui vole. » Jean-Pierre Hélias a été attaqué par des frelons asiatiques à Availles-Limouzine en septembre dernier dans le grenier de sa maison. Identifiés par Philippe Landréa, exterminateur d'insectes, c'est au moment où il s'apprêtait à détruire le nid que les frelons asiatiques ont attaqué Jean-Pierre Hélias. Il en garde le souvenir d'une atroce souffrance.

« Dans un essaim, il peut y avoir jusqu'à 50 à 60 reines, explique Daniel Pasquet, pompier bénévole à Availles-Limouzine. Dès le printemps, chaque reine construit une ruche et les insectes prolifèrent rapidement. »

« Pour détruire un nid de frelons asiatiques, il faut faire appel à un spécialiste », précise le maire d'Availles-Limouzine, Joël Faugeroux, apiculteur passionné. « Pour lutter contre cette invasion, la mairie a fait prendre en charge la destruction des nids par Philippe Landréa. »

“ Ils ont un gros impact sur les abeilles ”

« Quand des frelons asiatiques tournent autour de vous, il ne faut plus bouger ou se coucher sur le sol », reprend Daniel Pasquet. « Quand on se fait piquer par un frelon asiatique, il faut appeler le 18, immobiliser

la personne, la couvrir et attendre les secours. Plus le cœur bat, plus le sang circule. »

« Les frelons asiatiques ont un gros impact sur les abeilles, rapporte Joël Faugeroux. Ils les attrapent en plein vol et les jettent au sol pour les manger. Ils

se nourrissent aussi de fruits et de nectars. Les frelons asiatiques construisent des nids à proximité de l'eau (rivières, lacs...) avec leur salive. »

Camille Aubry
et Pauline Laville



Le frelon asiatique fait des ravages depuis son arrivée dans la région.

Des fantômes mélomanes au château de Fougeret ?



Le château accueille mélomanes et fantômes.

Situé en haut d'une falaise de 38 m qui surplombe la vallée de la Vienne à Queaux, le château de Fougeret accueille des événements musicaux. Propriétaire des lieux, Véronique Geffrois a notamment prévu un concert de musique médiévale, du charleston et de la chanson française. Les soirées commencent vers 21 h 30 pour se terminer vers 1 h du matin. Elles durent jusque tard dans la nuit car il y règne une bonne ambiance.

Le public comprend peut-être des spectateurs peu ordinaires

puisque le château de Fougeret a sa petite réputation comme demeure hantée. Une équipe est venue de Californie pour tourner un documentaire sur le paranormal et des soirées gothiques sont programmées ainsi qu'un festival sur le thème du fantastique au mois d'avril.

Les fantômes, le château et la musique ont l'air de faire bon ménage. Seraient-ce des fantômes mélomanes ?

Lucas Branchereau et
Théo Darmagnac-Bouhet

à savoir

La télévision (M6) a déjà fait des émissions sur les hôtes ectoplasmiques du château et des touristes (2.500 en 2011) de toutes nationalités sont venus le visiter.

loisirs

Ça dézingue au Vigeant



Ce matin, un lapin...

Moniteur de paintball, Yannick Bodin a ouvert le domaine « Le Damier » au Vigeant. « Nous disposons de tout le matériel nécessaire. » Les peintures sont fabriquées en France et elles sont biodégradables. « Elles sont composées de gélatine animale ou végétale et de peinture alimentaire. Les tirs à moins de 6 mètres sont interdits et le port de protections est obligatoire. »

« Nous ne faisons pas encore de compétition. Un terrain sera construit pour des entraînements sportifs. Suivant l'engouement, pourquoi ne pas envisager des compétitions nocturnes ? », espère Yannick Bodin. Au mois d'août, l'affluence moyenne a été d'environ 6 à 8 personnes par jour.

Pour ceux qui pratiquent le paintball en tant que loisirs, le but est de se défouler entre amis. Mais les compétiteurs cherchent à s'entretenir physiquement. Les parties se jouent au minimum à six joueurs en deux équipes. Le Damier est ouvert le samedi, le dimanche et tous les jours pendant les vacances scolaires. À moyen terme, le projet est d'y pratiquer aussi de l'airsoft et d'ouvrir une boutique. « Nous pensons aussi organiser des Big Games (partie géante suivant un scénario de jeu de rôle). »

Nicolas Caillault
Nathan Lancereau

Domaine Le Damier : La Gare, Le Vigeant, 200 billes pour 20 €, interdit aux -16 ans.

Elle anime la vie des jeunes

Léa Guignard travaille depuis 2004 en tant qu'animatrice à la MJC de l'Isle-Jourdain et d'Availles-Limouzine. « Être animateur, c'est d'abord être à l'écoute, dynamique et disponible », explique-t-elle. Léa construit les projets en fonction des envies des jeunes et anime des ateliers à la MJC. « Mon public est varié. Je travaille avec des adolescents, des élus, des collègues et des partenaires financiers. » Elle compte bien évoluer dans sa fonction et reprendre ses études.

Brice Maignel

en savoir plus

Un frelon asiatique est tigré avec des bandes noires, marron et rousses. Le nid est large comme un ballon de football et peut mesurer 1 m de haut. Lorsqu'un

frelon asiatique pique, il reste accroché à la peau. Quand on détruit un nid, il ne faut pas le faire tomber.

La cafét' viennoise après la Paillotte

Ahmed et Céline, un jeune couple de trentenaires, ont décidé de quitter leur région alsacienne pour une nouvelle aventure à Adriers, loin de la ville trop stressante.

Ahmed Tas y a repris le restaurant « la Paillote ». L'intérieur, désormais baptisé « La cafét' viennoise » a été rénové. Le restaurant fait aussi café bar et, afin d'attirer une clientèle de jeunes, Ahmed y a installé un

billard, des fléchettes, un baby-foot et un flipper. Le jeune couple sympathique a pour objectif de travailler en famille ; Céline s'occupant du bar et de la salle, Ahmed de la cuisine.

Maureen Granssagne,
Lucie Morgane,
Cindy Gauthier

« La cafét' viennoise » : ouvert du mardi au dimanche de 9 h 30 à 23 h 30 et le week-end de 9 h 30 à 1 h 30.

ils ont signé cette page



Cette page a été réalisée par les élèves de 5^e 1 du collège René-Cassin de l'Isle-Jourdain. Ils ont aussi écrit d'autres articles visibles sur www.centre-presse.fr



Avec la participation de l'Académie de Poitiers, du journal Centre Presse, du Centre Régional de Documentation Pédagogique de Poitou-Charentes, de l'Inspection Académique de la Vienne, du Centre de Liaison de l'Enseignement et des Médias d'Information.